

# DAS SAXOPHON

Ein charakterstarkes Instrument



**WISSENSWERTES:** Der Name des Instruments leitet sich von seinem Erfinder, Adolphe Sax, ab



**EINSTIEGSALTER:** ab ca. 7 Jahren



**MUSIKRICHTUNGEN:** Jazz, Pop, Rock, Klassik, Blasmusik



**SPIELWEISE:** Hineinblasen in das Mundstück mit dem Rohrblatt, Finger betätigen Klappen



*Der Jazz ist wohl jene Musikrichtung, welche die meisten Menschen mit dem Saxophon verbinden. Doch das Rohrblattinstrument kann noch viel mehr! Mit seinem großen Klangspektrum und seinem weichen Ton kommt es nicht nur im Sinfonieorchester regelmäßig zum Einsatz, sondern hat auch einen fixen Platz in den örtlichen Blasmusikvereinen. Auch in der Popmusik ist das Saxophon oft solistisch zu hören und verleiht jeder Melodie das gewisse Etwas.*

## *Nutze die Gelegenheit und werde Teil der Musikschulen Burgenland. Wir freuen uns auf dich!*

### **AB WANN KANN ICH EINSTEIGEN?**

Das Einstiegsalter liegt im Durchschnitt etwa bei 7 Jahren, ist aber abhängig von einigen körperlichen Eigenschaften und kann daher variieren. Die zweiten Schneidezähne sollten bereits vorhanden sein.

### **WELCHE MUSIK KANN ICH DAMIT SPIELEN?**

Das Saxophon wird vor allem im Jazz eingesetzt und spielt auch in der Popmusik immer wieder eine wichtige Rolle. Im klassischen Sinfonieorchester findet dieses Instrument ebenfalls Platz. Einen Großteil des Repertoires lernt man als Mitglied in großen Ensembles, wie dem Musikschulorchester, schulinternen Kammermusikformationen, im Blasmusikverein oder sogar dem Jugendsinfonieorchester und der Bläserphilharmonie Burgenland kennen.

### **BRAUCHE ICH EIN EIGENES INSTRUMENT?**

An vielen Musikschulen besteht, oft in Zusammenarbeit mit den örtlichen Blasmusikvereinen, die Möglichkeit zur Beschaffung eines Leihinstruments. Wer dennoch lieber auf einem eigenen Instrument musizieren möchte, sollte sich vor einem Kauf an die Lehrperson wenden, die gerne berät.

### **WIE FUNKTIONIERT DAS SAXOPHON?**

Der Ton am Saxophon entsteht mithilfe eines sogenannten Rohrblattes am Mundstück. Um unterschiedliche Tonhöhen zu erzeugen, öffnen und schließen die Finger die Klappen.

### **IST DAS SAXOPHON DAS RICHTIGE INSTRUMENT FÜR MICH?**

Wer sich noch unsicher ist, kann die Chance nutzen, das Instrument an einer Musikschule auszuprobieren! Viele Schulstandorte bieten im Sommersemester einen „Tag der offenen Tür“ oder ähnliche Veranstaltungen zum Kennenlernen verschiedener Instrumente an. Auch die individuelle Terminvereinbarung mit der Direktion und der entsprechenden Lehrperson ist möglich. Sie helfen gerne weiter und sind Ansprechpartner für alle übrigen Fragen rund um den Musikschulunterricht.